



LYCÉE PUBLIC
D'ENSEIGNEMENT GÉNÉRAL,
TECHNOLOGIQUE ET PROFESSIONNEL

BIENVENUE AU LYCÉE DE CIBEINS



Situé dans le département de l'Ain, Cibeins, lycée d'enseignement général, technologique et professionnel accueille 400 élèves et 85 apprentis de la 2^{de} au BTSA, en formation Bac Général Scientifique, Bac Technologique STAV, élevage canin, aquaculture, conseil-vente en animalerie.

Le lycée forme également des étudiants en BTSa productions animales, technico-commercial UJAC (Univers jardin et animaux de compagnie) BTSa ACSE (analyse et conduite stratégique des exploitations agricoles) et BTSa Aquaculture en apprentissage.

Situé dans un parc arboré de plusieurs hectares, Cibeins est un établissement à taille humaine, avec des effectifs par classe réduit permettant un accompagnement personnalisé des jeunes.



Les enseignements dans l'ensemble des formations s'appuient sur une exploitation agricole de 139 hectares spécialisée en élevage bovin, ovin, et canin. De taille comparable à une exploitation privée, elle permet une immersion accompagnée dans le monde du travail, la découverte et la pratique de la gestion économique et stratégique d'une entreprise, et l'apprentissage des gestes professionnels.

Depuis 3 ans, l'exploitation est engagée dans le développement de projets agroforestiers, conçus et mis en œuvre avec la contribution de différentes classes. Plusieurs chantiers de plantations ont été conduits, avec différentes approches : lutte contre l'érosion éolienne, préservation de la biodiversité, bien-être animal... Objet à fort potentiel pédagogique, le sujet de l'arbre est adapté pour former aux transitions techniques et éducatives.

En 2022, dans le cadre du plan EPA2, le choix a été fait d'engager l'exploitation dans la conversion à l'agriculture biologique, avec la recherche d'un système le plus économe et autonome possible.

Cette conversion s'inscrit dans la continuité des actions engagées depuis de nombreuses années pour la réduction de l'usage des intrants en grandes cultures, engrais et produits phytosanitaires, mais aussi dans la gestion sanitaire et la sélection génétique des troupeaux.



Cibeins

LYCÉE PUBLIC
D'ENSEIGNEMENT GÉNÉRAL,
TECHNOLOGIQUE ET PROFESSIONNEL



Le parc de Cibeins est engagé depuis 2015 dans une démarche globale de gestion écologique de son parc.

Labellisé « EcoJardin » depuis 2015, le lycée connaît, suit et préserve la biodiversité au moyen de choix de végétaux adaptés au site, d'une conduite raisonnée des espaces.



Le site de Cibeins n'utilise pas de produits phytosanitaires et est impliqué dans la réduction de la production de déchets verts et valorisation des rémanents.



Labellisé « La Région dans mon assiette » pour sa restauration, le lycée de Cibeins privilégie les produits locaux. Les repas sont préparés sur site, permettant d'offrir aux jeunes lycéens une alimentation saine et équilibrée.



Depuis 2019, le lycée a mis place « l'assiette unique », permettant, grâce à un service en buffets froids et chauds, de réduire le gaspillage alimentaire et d'offrir des menus diversifiés.

La mise en place de l'assiette unique s'est accompagnée de la suppression de tous les emballages individuels.



LYCÉE AGRICOLE DE CIBEINS
DOMAINE DE CIBEINS
01600 MISÉRIEUX
www.cibeins.fr



04.74.08.88.22



epl.cibeins@educagri.fr



LYCÉE PUBLIC
D'ENSEIGNEMENT GÉNÉRAL,
TECHNOLOGIQUE ET PROFESSIONNEL

WELCOME TO CIBEINS HIGH SCHOOL



Located in the Ain department, Cibeins, a general, technological and vocational high school, welcomes 400 students and 85 apprentices from the 2nd year of secondary school to HND+, in training for the General Scientific Baccalaureate, the STAV Technological Baccalaureate, dog breeding and care, aquaculture, and pet shop sales advice.

The school also trains students in BTSA PA : HND in animal farming, UJAC - sales assistant in Potshots and garden centers, HND ACSE (analysis and strategy in farm management) and BTSA Aquaculture HND for fish farming for apprentices.

Located in a park of several hectares, Cibeins is a human-sized establishment, with small class sizes allowing for individualised support for young people.



Teaching in all courses is based on a 139 hectare farm specializing in cattle, sheep and dog breeding and husbandry. The size of the farm is comparable to that of a private farm, and allows for accompanied immersion in the world of work, the discovery and practice of the economic and strategic management of a business, and the learning of professional skills.

Starting three years ago, the farm has been involved in the development of agroforestry projects, designed and implemented with the contribution of various classes. Several planting projects have been carried out, with different approaches: preventing wind erosion, preserving biodiversity, animal welfare, etc. As an object with strong educational potential, the subject of trees is suitable for training in technical and educational transitions.

In 2022, as part of the EPA2 plan -teaching how to produce differently-, the decision was made to convert the farm to organic farming, with the aim of achieving the most economical and autonomous system possible.

This conversion is in line with the actions undertaken for many years to reduce the use of inputs in field crops, fertilizers and chemicals, but also in the health management and genetic selection of the herds.





LYCÉE PUBLIC
D'ENSEIGNEMENT GÉNÉRAL,
TECHNOLOGIQUE ET PROFESSIONNEL



Since 2015, the school has been involved in a global ecological management approach for its park, gaining the « EcoJardin » Label- eco-friendly garden - that same year, the school learns about, follows and preserves biodiversity through the choice of plants adapted to the site, and a reasoned management of the spaces.



The site does not use chemicals and is involved in reducing the production of green wastes and recycling slash.



Cibeins has been awarded the «La Région dans mon assiette» - local food sourcing- label for its catering, giving priority to local products. Meals are prepared on site, allowing young students to enjoy a healthy and balanced diet.



Since 2019, the school has introduced the «single plate», which, thanks to a hot and cold buffet service, reduces food waste and offers diversified menus.

The introduction of the single plate was accompanied by the elimination of all individual packaging.



CIBEINS HIGH SCHOOL
DOMAINE DE CIBEINS
01600 MISÉRIEUX
www.cibeins.fr



04.74.08.88.22



epl.cibeins@educagri.fr